

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

Está para alquilar

La finca horno «can Pep des blat» con todos sus útiles para la industria de panadería. Dicha finca reúne condiciones para taller, almacén ó cualquier industria ó comercio dado lo vasto del local, que además de tener entrada por la calle de la Herrería, número 54, tiene otra en la calle de Santany y ventanas en la calle del Pez.

ALMACENES MONTANER, Sindicato 2.—Es la casa que vende más barato y ahora por ser final de temporada se expenden géneros de confianza á precios casi de balde.

Quien quiera comprar bueno, bonito y barato, acuda sin demora á visitar los Almacenes Montaner, Sindicato, 2.

Se acaban de recibir trajes de baño para SENORA; preciosos modelos á 6 pesetas.

Sellos para colecciones

Catálogos Belin, Robert y Vives Classeurs.—Paquetes de sellos desde 10 céntimos.—Tienda de José Nadal, Zagránada.

Carta de Orán

Los evadidos de Chafarinas

Nuestros lectores saben que se han evadido de Chafarinas Justo García, de veintiocho años de edad, hijo del famoso filibustero Calixto, y el boticario de Bayamo, Manuel Plana Rodríguez, el cual abastecía los hospitales de los insurrectos hasta que fué detenido en 11 de Marzo de 1896, deportado y recluido en Chafarinas, donde también fué conducido Justo García en Noviembre último.

El relato hecho en Orán de la fuga de estos dos insurrectos cubanos no carece de interés. Procuraré reproducirle con la exactitud debida. Después de largos meses de detención, García y Plana esperaban una circunstancia favorable para ejecutar su proyecto de evasión.

El peñón donde estaban es uno de los tres que forman el grupo de islas Chafarinas, y existen en él unos 120 hombres, entre condenados y detenidos políticos. Estos últimos gozan de una libertad relativa, bajo la vigilancia de una compañía de infantería de 100 plazas, mandada por un teniente coronel y los oficiales correspondientes.

A los detenidos políticos no se les exige ningún trabajo, y tienen libertad para recibir y dirigir sus correspondencias, aunque toda ella debe pasar algunas veces por las manos del gobernador militar.

Se les autoriza para comer en una clase de casas de comida que suelen tener las mujeres de los empleados, y pueden recibir dinero de fuera, por importante que sea la cantidad.

No debe sorprender á nadie que los prisioneros, dominados por la idea fija de recobrar su libertad, hayan ido procurándose poco á poco y con disimulo, para no infundir la menor sospecha, todo lo necesario, hasta ocultar entre un canal y unas peñas la embarcación que debía permitirles ejecutar su proyecto.

El 4 de Agosto, sobre la media noche, provistos de algunas provisiones de boca, García y Plana se embarcaron en una canoa, y con precauciones inauditas pudieron burlar la vigilancia de los centinelas y ganar el ancho del mar á remo. La distancia de las Chafarinas á la costa argelina es poco considerable; puede estar franqueada en trece horas.

Los fugitivos, á la vista de Nemours, no podían, sin embargo, desembarcar, viéndose precisados á seguir remando hasta el día 5 al medio día, que pudieron ganar el puerto.

Las provisiones que llevaban habían sido consumidas; tenían hambre y estaban extenuados de fatiga.

Llevados por la aguas á un sitio accesible, pudieron saltar en tierra para dirigirse al pueblo; más al poco rato encontraron el camino interceptado por un brazo de mar, llamado primer

torrente ó barranco de Nemours. En tan crítico momento, ven en el mar una chalupa, en la cual, Mr. Agustín Rey administrador de postas de Nemours, paseaba con su familia, y este señor consintió en recibir en su pequeña embarcación á los evadidos. Estos entraron en Nemours el 5 por la tarde, presentándose á las autoridades. La policía de Nemours había sido prevenida telegráficamente de la evasión por el gobernador de Chafarinas, más García y su compañero de fuga, con sus documentos en regla, identificaron su personalidad y no podía inquietarseles en su calidad de prisioneros políticos. La misma tarde, á la llegada de Melilla del vapor *Rosario*, embarcaron para Orán, desembarcando en este puerto en la mañana del 6, presentándose seguidamente en la prefectura. En Orán les esperaban varios telegramas del doctor Betancés, poniendo las sumas necesarias á disposición de los evadidos, los cuales embarcaron el 7 en el *Ville de Naples*, con dirección á París.

No es el santón Bu Amema

Algunos periódicos madrileños publican la noticia del fusilamiento del famoso Bu Amema, verificado en Orán el 2 del corriente. Los Mohamet, Bu Amema, Abd el-Kader, son apellidos tan comunes en los moros, como entre nosotros los Pérez, López, Fernández; más en lo del supuesto fusilamiento del tristemente célebre Santón, no podía haber duda por el nombre, pues el ejecutado se llamaba Mahomed Bou Amema, y murió por haber asesinado al vigilante de un trozo de ferrocarril en construcción de la línea de Ain Seffa, en dirección al límite, cincuenta kilómetros antes del Figui. Dicho territorio es militar, como todos los de la frontera de Marruecos, y los delitos que cometen los indígenas son juzgados por un consejo de guerra. En esas regiones musulmanas, existe, con carácter permanente, lo que nosotros llamamos estado de sitio, y por esta razón, el asesino del vigilante Abadie ha sido conducido á Ain Seffa, después á Mascara, y desde esta ciudad, recorriendo unos 400 kilómetros, á Orán, donde fué sentenciado y pasado por las armas. Nada, pues, hay de común, más que el odio contra los *roumis* (cristianos), entre el Bu Amema muerto y el auténtico, el cual sigue viviendo entre las hordas de Figui, sin que la influencia francesa haya podido reducir los instintos belicosos del bandi-

do mahometano, que en 1881 causó tan lamentables estragos en la colonia española de Saida.

M. FERNÁNDEZ GAROLA

Curiosa información

Ya que vivimos en el siglo de las informaciones, hagamos los honores á la muy curiosa que ha hecho una revista literaria que se publica en Inglaterra titulada *Idler*. Esta revista hizo á sus lectores—atiéndase bien, á sus lectores—la siguiente peregrina pregunta:—¿En qué edad los hombres gustan más á las mujeres?—Hecha esta pregunta en España, dudamos que obtuviésemos en público muchas respuestas; pero las hijas de Albión son, al parecer, menos timoratas ó más francas, y la dirección de la Revista ha recibido innumerables respuestas, firmadas muchas y anónimas otras, no ciertamente las de menos interés. Lo que más choca, por tratarse de esa clase de *informations*, es la casi unanimidad de parecer que se observa en las respuestas, resultando de ello que para intentar, siquiera con alguna probabilidad de éxito, la conquista del corazón de una inglesa, es preciso tener treinta años al menos y cuarenta y cinco todo lo más.

Una de las *misses* que se han dignado contestar á la sugestiva pregunta, dice así:

«El hombre de treinta á cuarenta y cinco años ejerce una poderosa fascinación sobre las mujeres, de cualquier edad que sean. Está ya curado de la presuntuosa infatuación de los jóvenes que, para persuadirse á sí mismos de que son hombres, afectan un profundo desden por la inferioridad social de la mujer. Entrado ya en esa edad, el hombre suele guardarnos cierta deferencia y se porta con nosotros tan caballerosamente como sólo los años y la experiencia de las mujeres puede enseñar. En una palabra: es un hombre, y puede y debe ser el dueño, encontrando nosotras en la benevolencia que quiere concedernos, algo que nos encanta y nos cautiva.»

Con el mismo entusiasmo, aunque menos expansivamente, lo dice otra de las corresponsales de la *Idler*:

«La fuerza de carácter, la decisión, la fecundidad de recursos morales son cualidades que en el hombre siempre ejercen una irresistible atracción sobre las mujeres, y casi nunca se encuentran en hombres que no hayan

pasado el primer periodo de la juventud.»

Otra presenta la cuestión desde un punto de vista nuevo é ingenioso:

«Una mujer—y entiéndase bien, dice, que para tener derecho á esa calificación es preciso haber llegado á los treinta—puede en rigor amar á un muchacho de veinte años por su fortaleza de ánimo, por su fé en sí mismo y por ser un compañero tan agradable como puede serlo un buen perro de raza. Pero, en general, en vez de dar su corazón á un adolescente, preferirá un hombre que haya doblado ya el cabo de los cuarenta, por considerarlo como un verdadero contemporáneo con el cual puede contemplar al mundo por la misma ventana.»

Son notables las siguientes palabras que tomamos de otra de las respuestas enviadas á la revista inglesa por sus amables corresponsales:

«La belleza, por sí misma, hace avanzar muy poco camino en el corazón de una mujer. Cuando al hombre faltan la inteligencia ó el carácter, la belleza física, reducida á sus propios recursos, no produce ninguna impresión.»

Otras son menos exclusivistas por lo que respecta á la edad del cuerpo y exclaman:

«Poco importan los años, mientras la inteligencia, las emociones y los instintos son jóvenes todavía. La juventud no es un periodo de la existencia; más bien es una cualidad, un rasgo de carácter, un estado de alma. La vejez no es más que una de las formas del egoísmo.»

—De avisados...

Descubrimiento arqueológico

Con motivo de las obras del ferrocarril de Valencia á Teruel por Sagunto, la Comisión provincial de Monumentos históricos y artísticos creyó que al verificarse los trabajos en el término de la antigua ciudad, se encontrarían restos de la época romana.

La sospecha ha tenido confirmación exacta, como lo prueban los hallazgos verificados á mediados del mes pasado y del presente mes.

Al practicarse las excavaciones para el emplazamiento de la nueva estación, casi contigua á la del ferrocarril de Barcelona, se han descubierto res-

tos de antiguas sepulturas romanas, situadas conforme á la costumbre de aquel pueblo, en las inmediaciones de la vía. Desgraciadamente, aquellos restos sepulcrales que constituían una verdadera necrópolis, fueron profanados en épocas posteriores, tal vez en la goda y árabe, levantándose sobre las urnas marmóreas edificios agrícolas.

Los restos encontrados hasta la fecha son de varias clases; pero todos de carácter funerario. Figuran en primer término algunas lápidas; unas enteras y otras en fragmentos. Todas ellas, como es natural, inéditas.

Sigue una gran colección de monedas imperiales, varias de las colonias aragonesas y algunas de *Cartago nova*. La mayor parte de las monedas no han podido ser rescatadas, por haber sido recogidas por los obreros, ocultando su hallazgo para mejor lucrarse vendiéndolas á particulares.

Casi todos los monumentos funerarios guardaban restos de personajes importantes, como lo justifican los grandes sillares de piedra labrada encontrados en aquel sitio, pertenecientes á las gradas y basamentos de los sepulcros.

Los hallazgos de restos cerámicos pertenecientes al mismo órden de objetos, son muy numerosos, consistentes en *tégulas* ó *sinbrex* ó *tejas* y *laters* ó ladrillos comunes, fragmentos de *ollas ossuarias*, sin duda de algun *olla-rium* ó *sepulcrum commune* que debió existir en dicho paraje, y donde serian sepultados los saguntinos faltos de recursos para labrarse un monumento de piedra.

También se han descubierto fragmentos de ánforas y otras clases de vasijas, algunas en relativo buen estado de conservación.

Todos dichos objetos pertenecen al Estado, por haber sido descubiertos en una obra pública.

El duelo entre Enrique de Orleans y el conde de Turin

Paris 15.

El asunto del día no hay que decir que es el duelo entre Enrique de Orleans y el hijo de D. Amadeo de Saboya.

Las precauciones de los testigos para que nadie se enterara del lugar

como ella, pensando haber llenado su deber con aquel que ya no existe. Se querían recíprocamente.

Al llegar aquí, mistress Gumidge lanzó un suspiro lastimero.

—Vamos, valor, mistress Gumidge, bien veis que á cada uno le corresponde su parte de penas en este mundo.

—Sí, sí, sin duda, respondió mistress Gumidge; pero la única que existe en el mundo ex-profeso para vivir á costa de los demás, soy yo.

—¿Qué es eso de vivir á costa de nadie! replicó Mr. Daniel con aire de reconvección; ¿qué es lo que decis, cuando precisamente voy á necesitaros más que nunca?

Y habiendo mirado la hora en su reloj de Holanda, Mr. Peg; oty se levantó, despabiló la vela, y la colocó otra vez en la ventana.

—Mr. David, ¿queréis saber por qué coloco aquí esta luz? ¿Pues es ni más ni menos por Emilia! La senda por la noche, es oscura como boca de lobo, y siempre que me hallo aquí antes que ella, pienso que dice al distinguir esa claridad: «Aquella es la casa; allí está ya el tío», pues la chiquilla sabe que me ocupo de ella.

—¿Sois un padrazo! le dijo su hermana, que por su parte quería á Emilia tanto como él.

—Todo lo que queráis, y aun más, pues aseguro que no adivináis lo que me he propuesto hacer así que Emilia abandone esta casa. ¡Apenas entre por la noche, pondré la luz en la ventana! Haré como si aun la esperase, para no pensar que vive lejos de mí, y diré mirando á la luz: «Emilia la vé desde lejos, y va á llegar...» ¡Reios, hermana mía, de este padrazo!... tambien puedo reir alegremente, pues gracias á Dios, aquí la tenemos ya!

No, no era ella; era Cham solo. Sin duda había aumentado la lluvia despues de mi llegada, pues el joven había vuelto hácia abajo las alas de su sombrero.

—¿Dónde está Emilia? preguntó Mr. Daniel.

Cham hizo un movimiento de cabeza para indicar que se hallaba al otro lado de la puerta, pero Daniel Peggoty cogió la luz del poyo de la ventana, la despabiló, la puso encima de la mesa, y empezó á atizar laumbre,

donde el duelo iba á verificarse han resultado inútiles.

Mucha gente había logrado penetrar el secreto de que se había rodeado el suceso.

El desafío se ha llevado á cabo esta mañana en Vaucresson.

A las tres de la madrugada dirigiéronse los contendientes y su acompañamiento en carruajes al sitio indicado, llegando á las cinco al bosque de los Mariscales. Llevaban dos pares de espadas, y los dos combatientes vestían traje negro de levita.

Escogido el terreno, quedaron en mangas de camisa.

El conde de Turin conservó la mano derecha enguantada.

Los médicos quemaron las puntas de las espadas, precaución que desde hace algún tiempo se sigue para evitar que el acero pueda llevar adheridos microbios. Después las lavaron con ácido fénico.

El conde de Turin tomó una espada italiana, y el de Orleans la suya francesa.

Los condes de Ceontieff y Avocado, directores del combate, pusieron las condiciones del duelo, que eran las siguientes:

El terreno ganado por cada combatiente se conservaría.

Cada adversario disponía de 10 metros para retroceder.

Cada asalto duraría cinco minutos.

El combate comenzaría en el lugar que ocuparen los combatientes y no cesaría hasta que lo decidieran los padrinos y los médicos.

El conde de Leontieff miró las puntas de las espadas y dió la voz usual de

— *Aller, aller, messieurs.*

Ambos atacaron vigorosamente. Enrique de Orleans cargó sobre el conde de Turin; éste retrocedió, llegando hasta el límite de los 15 metros. Luego tomó la ofensiva y ganó el terreno perdido, hiriendo á Orleans en el pectoral derecho.

Suspendióse el combate para que los médicos reconocieran al herido, y declararon que Enrique de Orleans sólo había recibido un rasguño insignificante.

Reanudóse el duelo, más encarnizado y violento á cada instante y acabando en un *corps á corps*.

Leontieff separó á los contendientes y volvió á colocarlos en sus respectivos terrenos.

Al tercer asalto, el conde de Turin recibió un arañazo muy superficial en el dorso de la mano derecha.

Al cuarto sobrevino un nuevo *corps á corps*.

Vuelven á separarlos; reconócese la espada de Orleans, que se ha torcido, y se le entrega otra en perfecto estado.

Al quinto asalto, haciendo el de Orleans una parada y tirándose á fondo súbitamente, recibió una estocada en

la parte anterior derecha del abdomen.

Suspéndese otra vez el duelo. Los médicos reconocen al herido y declaran que es imposible que continúe la lucha.

Esta duró veintiseis minutos.

Mientras el doctor Toupet curaba á Enrique de Orleans, que se hallaba tendido en el suelo, éste se incorporó y tendió su mano derecha al conde de Turin, diciéndole:

— Permittedme, monseñor, que estreche vuestra mano.

El conde de Turin apretó la mano de su contendiente.

Enrique de Orleans pudo dirigirse á su carruaje sin ayuda ajena y regresó á París á casa de su padre, el duque de Chartres, en la calle de Jean Goujon. Allí se aloja el duque de Chartres, que había venido del campo para recibir á su hijo.

El doctor Toupet ha declarado la herida de pronóstico reservado, añadiendo que hasta que pasen cuarenta y ocho horas no se podrá formar juicio respecto á su gravedad.

En este momento el estado de Enrique de Orleans no es alarmante, pero se dice que si el acero hubiera penetrado medio centímetro más hubiera perforado un intestino.

El herido está en cama. Muchas personas se inscriben en las listas puestas á la puerta del domicilio.

Los padrinos manifiestan que lo mismo el conde de Turin que Enrique de Orleans se han batido sañudamente.

Añádese, aunque esto no ha podido comprobarlo, que al cuarto asalto se torció la espada de Orleans, porque se tiró á fondo, tropezando la punta con un botón del pantalón del conde de Turin.

Así ha acabado el lance, en que una vez más, se ha confiado á los aceros la resolución de las llamadas cuestiones de honor, á pesar de los códigos, de las leyes, de las prohibiciones religiosas y de la *despreocupación* reinante.

NOTICIAS

De las islas:

Manacor

Ferías y Fiestas

Los señores D. Antonio Maura y D. Pascual Ribot, contestando á la invitación que la Junta Organizadora ha hecho á los Diputados y Senadores, han ofrecido todo su apoyo moral y material y ordenado que sean continuados sus nombres en la suscripción abierta para atender á los gastos de la Exposición.

— El Ayuntamiento de Santañy ha nombrado una comisión compuesta de los Sres. Alcalde, teniente 2.º y Sindicato para estudiar la manera de conseguir que dicho pueblo ocupe un lugar

honroso en la Exposición y contribuya al mismo tiempo, al mayor lucimiento de la misma

Digno de aplauso es el celo que demuestra el Ayuntamiento de Santañy en cuanto atañe á la cultura y prosperidad del pueblo que administra. Sería de desear que los demás Ayuntamientos imitasen tan buen ejemplo.

— Las obras emprendidas para la rehabilitación del Velódromo siguen con mucha actividad, trabajando en él una brigada bastante considerable. Hoy ha venido un ingeniero con el plano de dicho circo y ha marcado personalmente las curvas.

Dados los buenos deseos de la Empresa podemos asegurar, sin vacilación, que las carreras del próximo Septiembre serán un verdadero acontecimiento.—C.

17 de Agosto de 1897.

Montuiri

Los días 23 y 24 del corriente tendrá efecto la fiesta cívica religiosa que todos los años dedican los vecinos de esta villa á su patrón San Bartolomé.

Hé aquí el programa de los festejos:

Día 23.— Recorrerán las calles de la población durante la tarde al son de gaitas y tamboriles, los tradicionales *Cosies*. A las 8 se cantarán en la parroquia solemnes completas en honor á dicho patrono. Terminada esta función religiosa la banda de música de esta localidad, tocará escogidas piezas, disparándose en los intermedios bonitos castillos de fuegos artificiales.

Día 24.— La banda de música recorrerá las calles de la población á la salida del sol. Después lo verificarán los *Cosies* con sus acostumbrados bailes. A las diez solemnes oficios en los que ocupará la Cátedra del Espirituanto el orador sagrado Sr. Tortell. Después de terminados los sagrados oficios se verificarán las tradicionales carreras de hombres y caballos, en los que se disputarán varios premios afamados corredores. Desde las cinco de la tarde hasta avanzadas horas de la noche tendrá lugar el baile público al estilo del país con música y gaitas.

A juzgar por el anterior programa promete verse sumamente lucida dicha fiesta.—C.

19 de Agosto de 1897

De la capital:

Desde el día 1.º al 30 de Septiembre próximo, quedará abierta la matrícula para el curso de 1897 á 98, en las escuelas de Peritos y Captaces agrícolas que en la Granja experimental de Barcelona tiene establecida la Diputación provincial de dicha ciudad.

En las Secretarías de los Ayuntamientos de Santa Margarita y Esporlas, se hallan expuestos al público, á efectos de reclamación sus respectivos

reportos de consumos formados para el año económico de 1897 á 98.

Servicios prestados por la guardia civil.

Notifica la del puesto de Felanig haber detenido y entregado al Juez municipal de la misma, á un sujeto presunto autor de la corta de siete higueras del predio *Son Muda*, de aquel término municipal.

— La del puesto de Pollensa ha detenido á un sujeto reclamado por el Juez de 1.ª instancia de este partido.

En la Estación Telegráfica de esta ciudad se halla detenido por no haber sido encontrado su destinatario un despacho dirigido á un tal señor Mulet sin más señas.

Grande fué el movimiento que se notó ayer en el Arrabal de Santa Catalina, motivado por el numeroso gentío no solo de esta ciudad, sino también de los caseríos de la comarca de Oriente, que visitó la iglesia de San Magin, con motivo de celebrarse la fiesta en honor á su titular.

A las doce, como dijimos, empezaron las carreras, que fueron un tiempo las más recordadas de la isla y aun son hoy las más concurridas, si bien han decaído mucho.

Estas duraron hasta las dos y media de la tarde, siendo de ver el desfile de centenares de personas que á pié y en carruaje fueron á presenciarlas, no ocurriendo el menor incidente desagradable.

La compañía de Ferro-Carriles de Mallorca, con el fin de facilitar el viaje á los habitantes de los pueblos que quieran asistir á la corrida que se celebrará el domingo próximo en nuestra plaza, ha modificado el servicio de trenes, de modo que el que sale todos los días á las 5 de la tarde, no lo efectuará hasta las 8 de la noche.

Además, saldrá un tren de la estación de esta ciudad para la de Inca á las 7'15 noche.

El señor Alcalde impuso ayer dos multas de 15 pesetas cada una á dos sujetos que la noche anterior habían promovido un fuerte alboroto en la vía pública.

Durante todo el día de ayer fué comentado por el público de esta ciudad el siguiente hecho ocurrido anteaer por la tarde en la calle de Rubí.

A eso de las cuatro se encontraron en la calle expresada dos mujeres, las cuales empezaron á dirigirse toda clase de improperios. En el calor de la discusión una de ellas dió un fuerte empujón á su contricante que la hizo caer al suelo, teniendo que ser auxiliada por los vecinos, pues se supone que á consecuencia del sofocón fué presa de un ataque de apoplejía.

Avisado el médico señor Font y Monteros, se personó en dicho sitio, ordenando que fuera trasladada la pa-

ciente á su domicilio de la calle de Arabí, donde falleció á las primeras horas de la mañana de ayer.

El hecho fué puesto en conocimiento del Juzgado.

No habiéndose presentado á recoger sus respectivos pases los mozos Mateo Muntaner Pons, Juan Serra Enseñat, Juan Nadal Juliá, Miguel Tomás Mercant, Antonio Roca Llull, Juan Carbonell Mora y Francisco Beltrán Font, se previene á los mismos que si durante lo que resta de este mes no se presentan á recogerlo, les parará el perjuicio á que su morosidad y falta de cumplimiento pudiera dar lugar.

El Ayuntamiento de esta ciudad en sesión celebrada el día 16 del actual acordó abrir una información pública por término de dos meses, acerca de los medios económicos más convenientes á la corporación para realizar la mejora de la Plaza Mayor; en cuyo plazo se admitirán cuantas observaciones formulen por escrito los vecinos de esta ciudad.

Dice un colega que ha solicitado tomar parte en las oposiciones á las cátedras de lengua inglesa vacantes en las Escuelas de Comercio de Cádiz y la Coruña, nuestro paisano Don Manuel Fiol Roselló.

Leemos en algunos periódicos que ha sido concedida la gran cruz de Isabel la Católica, al señor Don Guillermo Moragués, Director de los Ferrocarriles de Mallorca. Le felicitamos sinceramente.

Recuerdos mallorquines

20 de Agosto

1654

Participó al cabildo su elección de Obispo de Mallorca don Miguel Pérez de los Nuevos, con cuyo motivo se cantó este día en la Seo un solemne *Te-Deum*.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empezarán en San Cayetano: exposición á las seis de la mañana. Al anochecer, Rosario, meditación y la reserva.

Otras funciones

En la Catedral solemne fiesta dedicada á San Bernardo: á las diez y media misa mayor con sermón que pronunciará el M. I. señor don José Miralles, canónigo.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Anunciación, en el Hospital.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en San Cayetano: exposición á las seis y media de la mañana. A las diez y media misa cantada. Al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En el Socorro á las siete y media de la mañana, durante una misa, se hará principio á la novena de nuestra Señora de la Consolación y de la Correa. A las siete de la tarde se dará principio á otra novena cantada, predicando alternativamente los Padres del Colegio.

En la Merced, á las siete y media de la mañana, misa propia en honra de su Titular, con aplicación de muchas indulgencias.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Llegada de Azcárraga á San Sebastián.

Madrid 19 á las 2'45 t.

Comunican de San Sebastián que ha llegado á dicha ciudad el señor Azcárraga.

En la estación le esperaban el señor Duque de Tetuán, los jefes de Palacio, las autoridades y un numeroso gentío.

En las estaciones de tránsito fué cumplimentado por gran número de comisionados.

Se ha prohibido á la prensa que hable referente á la ejecución de Vergara.

Estudié el testamento con la más profunda atención, le declaré perfectamente en regla, hice algunas anotaciones al margen, y tuve orgullo de saber tanto.

Aquel estudio serio me absorbió durante toda la semana que precedió á los funerales. Establecí á Peggoty la cuenta de todo lo que constituía toda su herencia; arreglé generalmente todos sus negocios; en una palabra, fui su consejero y su oráculo jurídico.

No vi á Emilia en aquella semana, pero supe que la familia, de acuerdo con Mr. Omer, había decidido que el casamiento se celebraría sin pompa dentro de quince días.

No asistí á las exequias con las insignias de mi profesión, si es que puedo hablar así; es decir, que no estaba vestido de negro con una ancha gasa flotante para espantar á los pájaros. Pero aquella mañana temprano me dirigí á Blunderstone, y cuando llegó el cortejo fúnebre ya estaba yo en el campo santo, entre Peggoty y su hermano.

Vi á la ventana de mi cuarto el loco que miraba; el chiquillo de Mr. Chillip meneaba su cabezota y abría unos ojos tremendos por cima del hombro de su nodriza.

En el segundo plano del cuadro se hallaba Mr. Omer, que apenas podía respirar; había pocos testigos en aquella ceremonia, que pasó con la mayor calma.

Así que todo se hubo acabado, seguimos paseándonos aun una hora por el campo santo, cogiendo algunas amarillentas hojas primaverales del árbol que prestaba sombra á la tumba de mi madre.

Aun veo la sombría nube que se extendió sobre todo lo que va á seguir, nube que descendió lentamente sobre la ciudad donde me guiaban mis solitarios pasos.

A medida que me aproximaba, me entristecía el mismo presentimiento, pesa sobre mí el mismo terror; ¡ah! si pudiese, suspendiendo mi relato, suspender indefinidamente la fatal catástrofe de aquella noche, cuyo recuerdo he guardado y guardaré siempre en mi memoria... pero en vano se detiene mi mano y deja caer la pluma... el pasado es irrevocable; nadie es capaz de impedir que lo que fué haya sido.

Mi niñera marchó á Londres conmigo al día siguiente para lo del testamento. Emilia pasó el día en casa de Mr. Omer y quedó convenido que aquella noche nos reuniríamos todos en la casa-barca, á donde Cham acompañaría á Emilia á la hora de costumbre.

Volví sólo de Blunderstone, pues Mr. Daniel y su hermana me habían precedido, para esperar á toda la familia al lado del fuego, á la caída de la tarde.

Me había separado de ellos en aquella verja en que, en mi infancia, varios Straps fantásticos se pararon en la mochila de Roderic Random. Antes de seguirles por la carretera, había dado un rodeo hasta Lowesloft.

Desde ahí me dirigí á Yarmouth, haciendo una parada para comer, en una venta situada á una ó dos millas de la barca de que ya he hecho mención.

Así se pasó el día, y ya era tarde cuando vino á sorprenderme la lluvia. Doblé el paso, aprovechándome de la luz que proyectaba la luna en mi camino, por en medio de las nubes.

No tardé en distinguir la casa de Mr. Daniel Peggoty y la luz que brillaba á través de las ventanas. Atravesé un arenal, y llegando por fin, entré.

El bienestar reinaba en aquel modesto hogar, Mr. Daniel había ya fumado su pipa, y reconoció los preparativos de la cena. El fuego ardía en el hogar; el asiento donde solía ponerse otras veces Emilia, estaba en su puesto; también Peggoty—pero vestida de luto—se hallaba donde costumbre, y hasta mistress Gummidge refulgaba en su respectivo rincón.

— Sois el primero en acudir á la cita, me dijo Mr. Daniel; si estais mojado, quitaos la levita.

— Gracias, Mr. Daniel, le respondí, dándole mi levita; está casi seca.

— Sentaos, Mr. David; inútil deciros que seais bien venido, pues ya sabéis que aquí se os quiere de todo corazón.

— Gracias, Mr. Daniel. ¿Y vosotra, mistress Gummidge y Peggoty, cómo vá?

— ¡Ah! exclamó Mr. Daniel, anticipando su respuesta, no hay una mujer en el mundo que pueda consolarse

En San Sebastián

Madrid 19 á las 2'45 t.
El general Azcárraga ha llegado hoy á San Sebastián, en la persuasión de que le serán confirmados sus poderes sin modificación ministerial.

Créese, sin embargo, que tal vez se equivoque.

Aumenta la expectación pública.

Con Azcárraga llegó también el Conde Cara Irueste, que marchará esta noche á Vergara.

Desde Zumárraga le acompañaba también el Duque de Tetuán que ha celebrado una larga conferencia con el Presidente interino.

Esta tarde se verificará la anunciada entrevista con la Reina.

Esta agencia continúa con las impresiones ya telegrafiadas.

Pormenores y detalles

Madrid 19 á las 4'50 t.
» » 4'55 »

San Sebastián.— Los señores Azcárraga y Duque de Tetuán han conferenciado antes y después del almuerzo, guardando la mayor reserva.

Á las siete de la noche irá el señor Azcárraga á Palacio y comerá con S. M. la Reina: celebrando después la conferencia.

Los personajes que veranean en San Sebastián creen que será confirmado el general Azcárraga, continuando el actual gabinete hasta el regreso de la corte. Sin embargo, disiento de esta opinión.

Jamás se ha sentido tanta incertidumbre ni se han observado mayores reservas, respecto al desenlace de una crisis.

Nada puede vaticinarse sin exponerse al error.

En Cuba

Madrid 19 á las 4'50 t.
» » 5'10 »
» » 5'15 »

Telegrafian de Cayo Hueso que nuestras tropas se posesionaron de las lomas de Grillo con sensibles bajas.

El general Ahumada se encuentra enfermo, créese que del vomito.

Se ha suscitado en la Habana una cuestión enojosa por haberse negado el Obispo á asistir á los funerales del señor Cánovas.

Máximo Gómez y Calixto García, según el mismo despacho, se dirigen hacia la Habana.

Insistiendo sobre la cuestión de los funerales, dice que el clero secundó al Obispo de la Habana.

El panegírico tuvo que hacerlo un sacerdote castrense.

Se achaca esta resolución á resentimientos surgidos cuando se ordenó la revisión de las cuentas del clero en aquella Diócesis.

Los rebeldes se han concentrado en Matanzas para proteger los movimientos de Máximo Gómez.

Se afirma que se deben siete meses al ejército.

Mr. Woodford

Madrid 19 á las 5'00 t.
» » 5'10 »

Londres.—Mr. Woodford marcha á París.

Antes de pasar á España conferenciará con el embajador yankee en Berlín.

Mr. Woodford pedirá al Gobierno español que conceda á Cuba una autonomía análoga á la que Inglaterra concedió al Dominión del Canadá.

Pedirá además la evacuación en la isla por las tropas españolas y planteará otras cuestiones al llegar á España.

En caso de que el Gobierno español le desatienda, Mr. McKinley tomará otras determinaciones.—**Mencheta**,

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos: Día 17.—Varones 4.—Hembras 1.
Matrimonios: Día 17.—Ninguno.
Defunciones: Día 19.—Jaime Gual Pericás, casado, 60 años, Hospital, abceso-congestión.—Juana Gilet Sastre, casada, 66 años, c. de Arabí, apoplejia cerebral.—Gertrudis Matas Perelló, casada, 32 años, c. de la Merced, fiebre tifoidea.—María Juana Ferrer de San Jordi y Saenz, soltera, 20 años, c. de la Portella, tifoidea.—Antonia Juliá Barceló, 7 años, hospital, tifoidea.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay stratus.

Id. del horizonte.—Apenas calimoso.

Dirección del viento.—Primer cuadrante fresco.

Estado del mar.—Rizada del viento, ha desaparecido la mar gruesa del S. que venia al amanecer.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Buque cuadro de vela desconocido.

Incidencias.—(Alma completa; marejada algo gruesa del S., cielo despejado y horizonte algo calimoso acaeció cuando el orto. No vino á entablarse el viento hasta las once y á medio día era flojo del S. y había despejado la celajería que se formó antes. A las dos y cuarto saltó el viento al N. fresco y racheado, inclinó al primer cuadrante durante la tarde y al ocaso soplaban del E. N. E. fresco.

Noticias.—No hubo entradas. Salió la polacra goleta *Salvadora* para Cartagena y el laúd *Joven Bibiana* para Denia.

Buques fondeados: Día 19.—Laúd español *Porto-pi*, de Sóller.

Buques despachados: Día 19.—Laúd español *Los Amigos*, para Ciudadela.

—Laúd español *Bartolito*, para Denia.

Matadero: Día 19.—*Reses sacrificadas para el abasto público*.—Bueyes, 4.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneas, 5.—Carneros, 22.—Ovejas, 14.—Borregos, 0.—Corderos, 40.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos dia 17 de Agosto de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
292	2	4	"	290

Ultimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	56 00
Cambio Mallorquin.	3 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	33 50
Alumbrado por Gas.	85 00
Salinas de Ibiza.	216 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	35 00
La Isleña Marítima.	54 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00
VALORES PÚBLICOS	
Barcelona 19 de Agosto.	
Interior.	64 55
Exterior.	80 85
Amortizable.	00 00
Cubas.	96 37
Coloniales.	00 00
Nortes.	21 55
Francias.	00 00
Madrid.	00 00
Paris.	62 03
Cubas 1890.	79 75

Sociedades y Corporaciones Fomento Agrícola de Mallorca

Habiendo sufrido extravío el resguardo de depósito voluntario constituido en esta Sociedad en 9 de Marzo del corriente año, á favor de Don Bartolomé Fornés y Cerdá, bajo el número 6.072 y por la suma de 3.250 pesetas, se hace presente á las personas á quienes pueda interesar, que si en el plazo de 30 días á contar de la fecha no se ha deducido reclamación alguna, se expedirá el correspondiente duplicado conforme solicita el expresado señor Fornés.

Palma 15 de Agosto de 1897.—Por el Fomento Agrícola de Mallorca.—El Director gerente, Bartolomé Miralles.

Salinas de Ibiza

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo dispuesto en los artículos 14 y 21 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca á los señores accionistas de la misma á Junta general ordinaria para el día 29 de este mes á las doce de la mañana en las oficinas de la Compañía.

Los señores accionistas que quieran concurrir á dicha Junta deberán depositar sus acciones en la Caja de esta Sociedad ó en la del Crédito Balear, con veinte y cuatro horas de anticipación, á lo menos, á la señalada para la celebración de aquella.

Las cartas de representación se admitirán hasta una hora antes de dicha Junta.

Palma 6 de Agosto de 1897.—Por las Salinas de Ibiza.—El Vocal de turno, Manuel Salas.

Ferro Carriles de Mallorca

El domingo próximo 22 de los corrientes señalados para una corrida de Toros en la plaza de esta Capital, se modificará el servicio de trenes actual con el siguiente.

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7'55 mañana 2 tarde y 8 noche.

De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde.

De Inca á Palma, á las 6'40 mañana.

De Palma á Inca, á las 7'15 noche.

Nota.—En las Estaciones se despacharán entradas de sol y sombra para la corrida.

Se despacharán también billetes en 1.^a y 2.^a clase tanto sencillos como dobles con la rebaja del 50 p. del precio de la segunda clase, á los que al tomar el billete del tren tomen entrada para la corrida.

Los billetes dobles ó de ida y vuelta solo serán válidos el día de su expedición.

Solo tendrán rebaja los billetes que se tomen en Palma al regresar después de la función.

Palma 18 de Agosto de 1897.—El Director general, Guillermo Moragues.

Lecturas amenas

Las cometas en el ejército

Anuncia la *Revue Scientifique* que un oficial del ejército de los Estados Unidos ha realizado curiosos experimentos sobre la utilización de las cometas en las operaciones militares, uniendo cuatro de aquellos aparatos volantes á una cuerda bastante fuerte y sujetando esta última á un cabrestante. Desarrollada la cuerda y remontadas las cometas á respetable altura, el oficial se ha hecho elevar á lo largo de la cuerda hasta unos 15 metros, permaneciendo largo tiempo suspendido. Para este efecto, la cuerda llevaba un anillo y una polea sujetos á la altura fijada previamente.

El oficial aludido cree que en tiempo de guerra podrá el aparato de su invención prestar apreciables servicios por ofrecer el medio de elevarse á una altura suficiente para observar al enemigo é inspeccionar los alrededores. Y en efecto, durante la prueba el inventor ha demostrado la posibilidad de permanecer en el aire todo el tiempo necesario para utilizar convenientemente un anteojo.

La idea es ingeniosa y digna de estudio.

Un criminal precoz

Eu Lacrosse (Florida) la justicia ha tenido que hacerse cargo del niño de color Jaime Gaines, quien á los cinco años de edad ha dado muestras de una perversión extraordinaria.

Hace un año ocasionó intencionalmente á una hermanita suya horribles quemaduras, y púsose á bailar alrededor de la víctima; cuando su madre acudió á socorrerla, llegó tarde para salvarla.

Algún tiempo después, con un cuchillo de carnívero infirió doce heridas á un hermano suyo, que murió por efecto de la pérdida de sangre.

La vigilancia de sus padres no pudo impedir que tortudase á cuantos animales podía coger.

Un día quemó vivo á un gato, encerrándolo en una estufa; y por último se apoderó de un revólver de su padre, y mientras se hallaba solo en casa lo descargó contra la boca de un hermanito suyo que dormía en una cama. La infeliz criatura queda muerta en el acto.

Su padre, que es un labriego, y había ocultado los crímenes de su hijo, no pudo evitar que éstos se descubrieran, y las autoridades han tenido que poner en lugar seguro al joven asesino.

El cabello renace

positivamente, usando el agua *Cruspinera*, premiada con medalla de oro en París; evita la caída y que venga blanco, lo hace fino, brillante, quita la caspa, mantiene la cabeza sana, limpia y perfumada. Se vende en Perfumerías, Peluquerías, Droguerías: P. Cruspinera, 20, rue Baudin, Paris.—En España: Sres. Vicente Ferrer y C.^a, Barcelona.

La acreditada *magnesia efervescente Valenzuela*, va envasada en botes color tapacio y se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devoción.

Farmacias, de la plaza de la Cuartera Libertad.

Pasatiempos

Diálogo entre una criada joven y un ama vieja y gruñona:

—Han llamado, Anita... ¿Quién es?

—Es uno que pregunta por la señora.

—¿Y no ha dicho su nombre?

—Debe conocerla á usted mucho, porque ha preguntado: «¿Está esa bruja?»

—¿Cómo te gusta una mujer que no te quiere?

—Amigo mio, las ostras no me tienen el menor cariño, y, sin embargo, me como con mucho gusto una docena todos los días.

La primera enseñanza:

—Vamos á ver, niño, ¿conoce usted los nombres de todos los dedos?

—Sí, señor.

—¿Para qué sirven el pulgar y el índice?

—Para sonarse.

—¿Vecinita!

—¿Qué se ofrece?

—Hágame usted el favor de asomarse al balcón.

—¿Y por qué?

—Porque no tengo reloj y usted es una mujer que dá la hora.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

(De nuestro corresponsal particular)

Noticias varias

Barcelona 19 á las 11'00 n.
» » 11'10 »

Por no haber venido las respectivas consignaciones, se han quedado sin cobrar sus alcances, unos doscientos soldados de Filipinas.

Gracias al corresponsal de *El Imparcial* que se ha encargado de su manutención no pasan hambre, pero carecen de toda clase de recursos.

Esta mañana ha llovido copiosamente durante dos horas.

Un rayo cayó en una barca que estaba pescando frente al puerto, matando á uno de los marineros é hiriendo á otro levemente.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Detenido

Madrid 19 á las 10 n.

Ha sido detenido en Vergara el anarquista Sinseppe Rossi, á cuyo individuo ha estado persiguiendo durante algunos meses la policía francesa é italiana sin que lograsen detenerlo.

Créese que es cómplice de Anguillillo.

Desmientese la noticia de que el señor Sagasta vaya á San Sebastián.

Declaraciones de Silvela

Madrid 19 á las 10'30 n.

Ha llegado á Córdoba el señor Silvela.

Al ser visitado por los reporters ha dicho que entiendo que deben ratificarse los poderes al señor Azcárraga, entrando en el gabinete dos ó tres nuevos ministros.

Créese que es posible una fusión entre los Silvelistas y conservadores, descartando empero al señor Romero Robledo.

Más sobre los señores Azcárraga y duque de Tetuán

Madrid 19 á las 11 n.

San Sebastián.—Continúan en Palacio los señores Azcárraga y duque de Tetuán.

La conferencia celebrada con la Reina ha durado cerca de una hora, comiendo después con la familia Real.

Indudablemente les ha faltado tiempo para exponer á S. M. el problema político con toda magnitud, así es que mañana volverán á reunirse.

Desde Filipinas

Madrid 20 a la 1'55 m.

Barcelona.—Dicen de esta ciudad que son muy pesimistas las noticias recibidas ultimamente de Filipinas.

Catorce soldados de uno de los destacamentos de Cavite asesinaron al sargento, desertando después.

El cabecilla Aguinaldo continúa en Bulacan, recibiendo continuamente municiones desde Manila.

Explosión de petróleo

Madrid 20 á las 2'50 m.

En Glasgow ha ocurrido esta mañana una terrible explosión en unos depósitos de petróleo, causando gran número de muertos y heridos.

Se han extraído varios cadáveres.

Confírmase el rumor de una nueva entrevista entre los señores Azcárraga, duque de Teiuan y S. M. la Reina, con objeto de solucionar en definitiva la cuestión política.

Mencheta.

Plaza de Toros de Palma

La Empresa que ha tomado á su cargo la Plaza para dar este nuevo espectáculo, hace presente al público que lo ha hecho sin deseo ninguno de lucro y solo si el de demostrar al público que á pesetas 2'50 y á 1'50 se pueden ver mejores toros y las mismas ó mejores cuadrillas que se han visto pagando pesetas 3'50 y 2'50; y como no es nuestro deseo hacer bombo, solo suplicamos al público que el viernes y el sábado se sirva visitar el corral, que estará abierto todo el día para que se cerciore de la verdad de cuanto dejamos expuesto.

Gran corrida de toros (*mixta*) para el domingo 22 de Agosto de 1897 á las cuatro y media de la tarde.

Si el tiempo no lo impide y con permiso de la autoridad, se lidiarán seis preciosos toros de la muy antigua y acreditada ganadería de doña Carmen García y hermanas, (Aleas) Colmenar viejo, con divisa encarnada y caña, por los acreditados matadores

GAVIRA Y BEBÉ CHICO

los cuales matarán alternando con sus respectivas cuadrillas.

Precios:—Ue palco de sombra sin entradas, 30 pesetas; Un palco de sol sin id., 15 id.; Un asiento de balcón de primera fila sin id., 5 id.; Un id. segunda fila sin id., 4 id.; Una barrera de sombra sin entrada, 4 id.; Una id. de sol sin id., 1 id.; Una delantero de grada sin entrada, 1 id.; Entrada general á los palcos de sombra y sol, 2'50 id.; Medias entradas para niños menores de diez años y soldados sin graduación, Sombra 1'25 id.; Medias id. id., Sol 0'75 id.

Entrada general de sombra, 2'50 pesetas.—Entrada general de sol, 1'50 idem.

Nota.—La empresa se encarga del impuesto del timbre.

Importante.—Para mayor comodidad de las personas que deseen asistir á la corrida, la compañía de los ferrocarriles ha accedido en poner trenes extraordinarios.—*La Empresa*.

L' HELVETIA Y L' ITALIA

COMPANIAS DE SEGUROS MARITIMOS REUNIDAS

Capital social 24.063.300 libras

Estas compañías, cuya Sucursal en esta capital cuenta más de quince años, es la que ofrece a los señores asegurados mejores condiciones de póliza, aventajando con ello a las demás compañías que operan en esta plaza, á más de ser las primas más económicas.

Por razón de ser la más antigua que opera en esta capital, es la que ha verificado siempre mayor número de pólizas, por cuya razón ha satisfecho muchísimos siniestros, algunos de importancia.

Nota.—Para comodidad de los señores aseguradores, pueden reclamar, tanto de la Sucursal como de la Agencia, memorandums de seguros, que con solo llenar los claros y remitirlos por correo á cualquiera de las agencias indicadas, quedarán de hecho aseguradas las mercancías.

También se les abrirá c) si lo solicitaren, liquidándose según convenga á ambos interesados.

Dirección: calle Serriñá, 21, con Sucursal en la calle de la Marina, 24, entrasuelo, Palma de Mallorca.

Línea de vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

El 30 de Agosto de este puerto vapor

MANILA

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuila, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martí rez y Pisanas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía, Unión Comercial de Londres.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Agosto

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Gorordo, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Isla de Panay», para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 14 de Barcelona, vapor «P. de Sarrástgui», capitán Roléas, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Antonio L6 pez», capitán García, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Línea de Fernando Póo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Lasrache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piélagos, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5

José Vich y Quetglas

Plaza de Cort, núm. 12 y Calle de Cordelería, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir.

Primero y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistema

BERANGER

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una báscula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible á un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1,10 de mg.

Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

José Vich y Quetglas

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40—PALMA

Benitez Cubero y Compañía

Cosecheros almacenistas y exportadores de vinos de Jerez de todas clases; Sanlúcar de Barrameda, Málaga, Madeira, Peris, Cognac, marca «Tres Leones».—Fabricación del Poncho Romano y Anises, ambos mundos y Flamenco.

JEREZ DE LA FRONTERA

Habiendo cesado en el cargo de Representante de esta Isla don Juan B. ter, pueden los clientes dirigir sus pedidos al viajante que accidentalmente se halle en esta plaza Don Eduardo Alba Alvarez, calle San Bartolomé, número 5 principal.

Imprenta de Amengual y Muntaner

L' UNION

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Compañía francesa de seguros contra incendios, fundada en 1828

Capital social.	10.000.000 Frs.
Reservas.	9.635.000 »
Primas á recibir.	75.183.878 »

Total. 94.818.878 »

Capitales asegurados.	15.559.869.308 »
Siniestros pagados.	202.000.000 »

SUCURSAL ESPAÑOLA

BARCELONA

PASEO COLON Y CALLE MERCED

20, 22 Y 24

Director: E. GÉS

Subdirector en Palma de Mallorca: SEÑOR DON BARTOLOMÉ HOMAR Calle Samaritana, 16

JARABE PAGLIANO

DEPURATIVO REFRESCANTE DE LA SANGRE

DEL PROFESOR ERNESTO PAGLIANO

—NÁPOLES, 4, CALATA SAN MARCO (CASA PROPIA)—

Para evitar que el público sea engañado por equívocas publicidades y para atenuar los daños derivantes de la desleal concurrencia de otros, es preciso recordar que todos los productos y el

JARABE PAGLIANO

de Nápoles no tienen que ser confundidos con los que se despachan bajo el nombre de otros Paglianos. Por este motivo las sentencias que se anuncian en otra publicidad no pueden en ningún modo referirse á la casa

ERNESTO PAGLIANO

de Nápoles, que ha sido autorizada por el ministerio del interior del Reino de Italia (Dirección de Sanidad) para la fabricación y venta del Jarabe y demás productos que llevan su nombre.

N. B. NUESTRA CASA DE FLORENCIA ESTA SUPRIMIDA

Exigir sobre el fresco y sobre la cajita la marca de fábrica depositada según la ley.

Déposito en Barcelona: Salvador Aina, Pasaje del crédito, 4.

LUZ SOLAR

CON EL GAS ACETILENO

Nuevos aparatos sistema BOFILL, con patent de invención por 20 años

Cuestan la mitad que otros aparatos y su duración es casi indefinida. Producen luz pura y ofrecen seguridad y facilidad absoluta en su manejo; ocupan poco espacio; son automáticos y completamente inexplorables, con producción racional del Acetileno.

Carburo superior calidad á una peseta 10 céntimos kilogramo, resultando el alumbrado un 10 por 100 más económico que con el gas ordinario y mucho más económico que con petróleo.

INFORMES EN PALMA

Matadero, 22 y calle de Odón Colón, 9

Reconstituyente general del Sistema nervioso, Neurasthenia, Fostaturada

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO
1º NEUROGINE-JARABE
2º NEUROGINE-GRANULADA
3º NEUROGINE-OBLEAS

NEUROGINE PRUNIER

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados á millares.

Debilidad general, Dolores de Cabeza, Neuralgias, Depresión de sistema Nervioso.

Déposito general: CHASSAING Y C^a, 8, av. Victoria, París.

Centro Velocipedista de Gaspar Font

Pista de 40 metros para enseñanza

Sistema de aprender como no se usa en ninguna capital, sin exposición de caer. Bicicletas especiales para enseñanza de Señoras bajo la dirección de su esposa.

ENSEÑANZA COMPLETA 15 PESETAS

Reparaciones de todas clases; taller en combinación con el de Don Ricardo Wertheim de Barcelona, cuyos operarios ha hecho venir de Alemania.

Estufa para repintar máquinas.

Se níquel y platea.

50 por 100 de rebaja sobre los precios que se acostumbren pagar en Palma.

Accesorios y gomas á precios desconocidos.

Huerto del Rey—Palma

NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Da venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

ZAPATERIA BALEAR

Parets y Compañía

CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y firmas se deseen, así para caballero como para señora y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Esmero, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.

—San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—

AGENCIA FUNERARIA

TALLER DE ATAUTES

Arabi, 14, vulgo Costa de Sa Pals

Unico en su clase que pueda competir en baratura y buena constitución.

Atautes forrados de merino, desde 15 pesetas en adelante.

La casa cuenta con personal apto para vestir los difuntos y para recoger los papeles del entierro, etc., etc.

Facilita mesas mortuorias.

14--Arabi--14

Venta

de la finca «Sin Galtes» de tres cuarteradas, poblada de almendros, con casa rústica, sito á la orilla de la carretera de Establiments, á 5 kilómetros de esta capital.

Formar: Centro de Anuncios, Luz 21.

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: los días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

Para Mayagüez

Saldrá del 25 al 30 del corriente, la palanca

ACANCIA

Admite un resto de carga á flete. Para informes y despacho: Bernardo Estela, Marina 62.



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los mas agradables y de fácil digestión.

Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del desate, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar á para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 8, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

VIAJE DE RECREO A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH

TÉRMINO DE MANACOR

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 750 pesetas. Por cada persona de aumento 150.

El gnio de las Cuevas vive calle de Artá, número 31, en Manacor.